

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Departamento de Comunicaciones, 2024



Logros en Educación, Salud y temas sociales fueron los ejes de Cuenta Pública 2023

**COSOC 4**

Proyectos de inversión municipal marcan primera sesión del COSOC

**DIDECO 6**

Una inversión de \$70 millones para el Fondo "Lukas Para Emprender"

**SEGURIDAD 10**

Municipalidad de Puerto Montt recuperó 23 vehículos durante 2023

CUIDEMOS NUESTRO PUERTO



PUERTO MONTT - CHILE 2024



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Cuenta Pública



Logros en Educación, Salud y temas sociales fueron los ejes de Cuenta Pública 2023 de Alcalde Gervoy Paredes

Enumeró afianzamiento en calidad de vida de Adultos Mayores, Salud Municipal, entrega de útiles escolares e iniciativas en Seguridad Ciudadana

Como el cierre de 12 años de una extensa gestión que se caracteriza por un profundo vínculo con los habitantes de Puerto Montt (PM), definió el alcalde Gervoy Paredes la Cuenta Pública 2023 (CP-23). La intervención se concentró en aspectos centrales como avances

en Educación, Salud y en el quehacer social. Asimismo, en el incremento progresivo –junto a las instituciones del Estado– de propuestas en Seguridad Pública. Al respecto, en Educación destacó los alcances de la entrega de útiles escolares. Agregó que la iniciativa se ha desplegado, sin interrupción, durante 10 años. Simultáneamente, la inversión para mejorar la infraestructura de escuelas y liceos. “La entrega de útiles escolares, durante 10 años, ha entregado las

herramientas para que niños y jóvenes forjen su destino con mayores posibilidades de éxito. A la par, la inversión de miles de millones de pesos para mejorar la infraestructura de las escuelas y liceos”, dijo Paredes. En Salud, recaló la entrega de brazaletes electrónicos para evitar el extravío de Adultos Mayores (AM) que padecen males cognitivos. Igualmente, la ampliación en el acceso a la Salud Municipal (SM).

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Cuenta Pública

MÁS ALLÁ DE PUERTO MONTT

En mismo sentido, puntualizó que la SM ha trascendido –en repetidas oportunidades– más allá de PM en el plano odontológico, oftalmología y en el ginecológico. A la par, enfatizó el funcionamiento del Centro de Diálisis más la construcción de los nuevos Cestfam de Angelmó y Alerce. En la esfera de Seguridad, describió la instalación de cámaras de televigilancia –para apoyar la

labor de Carabineros– en diversos sectores de PM. Del mismo modo, la renovación del alumbrado público con tecnología Led en zonas urbanas y rurales. Acerca de la agenda que ha incrementado la calidad de vida de los AM, detalló que en 12 años pasaron –de la mano con una Unión Comunal– de 44 a 160 entidades que los agrupan. Conjuntamente, ilustró el apoyo de la Municipalidad a las

organizaciones animalistas. Estableció que se refleja en el control de la población de perros, gatos, y en Tenencia Responsable. De igual forma, logros a través del Centro de Esterilización Canina y el Centro de Esterilización Móvil.

CADA OBSTÁCULO ES UN DESAFÍO

Para referirse a su rol en la jefatura comunal por 12 años, Paredes manifestó que se refleja en su trayectoria como un luchador –con virtudes y defectos– que superó desafíos y que estableció un profundo lazo con la comunidad. “soy un luchador. Cada obstáculo es un desafío. Cada decepción un nuevo comienzo. Porque nunca los problemas podrán significar abandonar mi trabajo ni mucho menos a mi gente de Puerto Montt”, selló Paredes.

La Cuenta Pública 2023 se efectuó en el Arena Puerto Montt. Contó con la asistencia de concejales, autoridades locales, regionales, dirigentes sociales y vecinos y vecinas de Puerto Montt. El documento de la CP-23 estará disponible en www.puertomontt.cl.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Dideco



Proyectos de inversión municipal marcan primera sesión del COSOC de Puerto Montt

Temas de infraestructura, vivienda como planificación abordaron los miembros del Consejo Consultivo del municipio.

Luego de su acto de instalación, los miembros del Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil (COSOC) de Puerto Montt participaron de la primera sesión de trabajo, la cual estuvo presidida por el

alcalde de la comuna, Gervoy Paredes y de la vicepresidenta, la consejera electa Raquel Vargas.

Un encuentro que marcó conocer sobre proyectos de inversión municipal, infraestructura, vivienda a través de las exposiciones de profesionales de la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan) y del Departamento

de Vivienda, respecto a los planes en distintos puntos de la comuna, y como ese conocimiento se puede traspasar hacia las organizaciones.

El jefe comunal Gervoy Paredes, valoró este comienzo, añadiendo que "los consejeros podrán ir conociendo un poco más en detalle el trabajo que hace un municipio en varios aspectos; vivienda, infraestructura, educación, salud, es decir, todo lo que implica un dirigente social con esta investidura, que es un mandato prácticamente, una normativa a la cual nosotros estamos implementando".

COMISIONES

La vicepresidenta Raquel Vargas apuntó a la idea de que la labor pueda ser semejante al del Concejo Municipal, en la perspectiva de poder trabajar algunas temáticas bajo comisiones, como el caso de salud, educación, entre otras.

"Que pueda ser similar, no igual, con respecto a los temas y cada grupo de consejeros

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Dideco

poder trabajar en esas comisiones a la cual también tenemos que formalizarlo porque es parte del proceso también, para que nosotros podamos trabajar, e ir llevando toda esta información a las bases y a las organizaciones", señaló.



Campaña ¡Menos sal! ¡Más vida!

Programa ASISTE y Programa de Salud Renal Municipal

¿SABIAS QUE EN CHILE SE CONSUME MÁS DEL DOBLE DE LA CANTIDAD DE SAL RECOMENDADA?

- Come alimentos frescos y bajos en sodio.
- Reduce el consumo de embutidos, alimentos enlatados y procesados.
- Elige alimentos sin sellos de "Alto en Sodio".
- Usa hierbas y especias para dar sabor a las comidas.

El exceso de SAL aumenta la presión arterial y el riesgo de un infarto, accidentes cerebrovasculares (ACV) y enfermedad renal crónica.



Katerine Avila
Nutricionista
Programa de Salud Renal

Consultar, telefonando

800 650 100



Cuidemos los espacios públicos y la nueva Costanera, con 9,3 hectáreas y 1,6 kms. lineales de esta importante infraestructura construida por el Ministerio de Vivienda. Como municipio queremos revitalizar esta zona con el Plan Cerro.

Cuidemos el Parque Costanera, que tendrá áreas verdes, zonas para recreación y deporte; baños, locales comerciales, skatepark, ciclovías y nueva iluminación.

Una ciudad limpia y segura es una mejor ciudad. Cuidemos este espacio público. La limpieza es a no bajar ni botar desperdicios en el césped o senderos. También, apoyamos con Seguridad Ciudadana, con nuestros patrulleros y cámaras de televigilancia.



Campaña ¡Menos sal! ¡Más vida!
Programa ASISTE y Programa de Salud Renal Municipal

WWW.SALUDPM.CL



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Dideco



Una inversión de \$70 millones contempla nueva edición del Fondo “Lukas Para Emprender”

Municipalidad de Puerto Montt lanzó la versión que estará disponible vía online hasta el domingo 5 de mayo para beneficiar a 28 emprendedores mediante cuatro categorías.

En una ayuda social iniciada en 2010, el municipio de la capital regional ha iniciado durante esta semana las postulaciones del fondo “Lukas Para Emprender”, que consiste en un fondo no reembolsable para hombres y

mujeres de la comuna que tengan un negocio, emprendimiento o bien, proyectos que se encuentran escalando en el ámbito microempresarial.

Sobre su versión para este 2024, el concurso contempla premiar distintas categorías de financiamiento: once premios de \$2 millones de pesos en el área de “Emprendimiento”; cinco premios de \$2 millones a las iniciativas de “Emprendimiento Rural”; igual que en el ítem anterior con cinco premios de \$2 millones a “Mujer

Pescadora Artesanal” y, siete premios de \$4 millones de pesos a la categoría “Empresa”, totalizando un total de \$70 millones.

“El objetivo es impulsar las iniciativas que se encuentran imposibilitadas de dar por sí mismos el salto a la competitividad, apoyando la captura de una oportunidad de nuevos mercados o consolidación de los actuales. En comparación del año anterior, esta edición aumentará en 14 millones de pesos su inversión”, destacó el alcalde Gervoy Paredes.

OPORTUNIDADES PARA TODOS

Desde la mirada universitaria, el Subdirector de Formación Continua de la Universidad de Los Lagos –quienes apoyan de manera conjunta en este fondo- Cristián Bucarey sostiene que para la casa de estudios, este trabajo asociativo permite que estudiantes del último año del Departamento de Ciencia y la Ingeniería colaboren en este proceso, guiando a los emprendedores, trabajar con ellos para mejorar su modelo de negocio.

“Es impresionante como esto va creciendo y se va reabasteciendo porque antiguamente era

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Dideco

solamente emprendimiento y empresas de crecimiento. Ahora se van incorporando e integrando lo que es el territorio, como la pesca artesanal, emprendimientos rurales, lo que permite ir reconociendo nuestro territorio", subrayó.

Al igual que en años anteriores, la directora de Desarrollo Comunitario (Dideco), Carla Comicheo señaló que el municipio dispondrá de apoyos para la postulación, a través de Charlas de Aclaración de Bases durante este mes: jueves 18 y lunes 29 del presente vía remota, viernes 19 y martes 23 de manera presencial en el auditorio del Edificio Consistorial de Avenida Presidente Ibáñez a las 10 y 15 horas, mismos horarios el viernes 26 pero en el

Centro de Emprendimiento y Empleo, ubicado en calle O'Higgins (ex Oficina de Cowo).

EXPERIENCIAS

"El poder arrancar un proyecto muchas veces se complica por la parte monetaria, cierto y, por supuesto que esto es un gran impulso. Nosotras postulamos el año pasado con este servicio de limpieza profunda y organización en casas particulares, en la cual nuestro foco fue aportar al bienestar y la salud mental en esta organización de espacios", puntualizó Carola Mansilla, emprendedora de la empresa "Armonía".

Misma opinión profundizó César

Loyola, quien a través de su emprendimiento "Crazy Granel" comenta que "este programa ha sido súper bueno. Yo creo que para muchos emprendedores que han pasado por aquí, es un gran apoyo. Son oportunidades que no hay que desaprovechar".

El proceso ha comenzado durante esta semana, desde el lunes 15 de abril y se extiende hasta el domingo 5 de mayo, la cual se lleva a cabo en el sitio web www.lukasparaemprender.cl donde se encuentran las bases, categorías y fichas de postulación, como todo antecedente para este proceso y el detalle de las charlas de colaboración. O bien, desde el sitio web www.puertomontt.cl donde está el banner de este fondo concursable para acceder.



MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT
FONDO CONCURSABLE



PROGRAMA APOYO A LA
MICROEMPRESA
Y EL EMPRENDIMIENTO



**"LUKAS PARA
EMPRENDER"
2024**

POSTULA EN LINEA!
ENTRE EL 15 ABRIL AL 05 MAYO
www.lukasparaemprender.cl

CATEGORIAS: MUJER PESCADORA
ARTESANAL EMPRENDIMIENTO RURAL
 EMPRESAS EMPRENDIMIENTO

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Turismo



Puro sabor criollo en la inauguración de la Semana de la Cocina Chilena

En la Plaza de Armas de Puerto Montt, cocineros y estudiantes de cocina de toda la ciudad, dieron inicio a una jornada de conmemoraciones y sabores tradicionales, que culminará este sábado 20 con un gran curanto.

Puerto Montt. El goce casero de un chupe de jurel, junto a la singularidad de un milcao al estilo

de viejas recetas de la zona de Palena, endulzado con chanchaca; o bien choritos en un suave pil pil, guisos de papas con cochayuyo aparte de una sustanciosa cazuela chilota, de esas con cholgas ahumadas y repollo. Todos esos sabores desfilaron alegremente por la Plaza de Armas de Puerto Montt durante la mañana de este lunes 15 de abril; justo cuando en diversos puntos del país se celebró

el Día de la Cocina Chilena.

En conmemoración a esta jornada, que se desarrolla en el país desde 2009, la Dirección de Turismo de la Municipalidad de Puerto Montt (DITUR), a través de su plan Sabores del Puerto, dispuso de su foodtruck para que alumnos y profesores de las carreras gastronómicas de los institutos Inacap y Santo Tomás, además del

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Turismo

área hotelera y culinaria del Liceo Comercial Miramar, mostraran sus virtudes técnicas y de comunicación, para proyectar lo mejor de la cocina de la provincia de Llanquihue y alrededores. Un homenaje a los sabores locales que supieron reconocer y disfrutar las más de 500 porciones de comida, servidas para unos 400 transeúntes e invitados, durante las más de tres horas de trabajo realizado.

"Para la DITUR es esencial proyectar la cocina puertomontina para el resto de la comunidad, en actividades en terreno, que den cuenta de los sabores locales, más si son preparados por jóvenes alumnos de la educación pública técnico profesional, quienes están llamados a proseguir con las tradiciones alimentarias provinciales", indicó Marcelo Wilson, director de turismo del municipio.

Una de las particularidades del evento fue el uso de insumos modernos en algunos preparados, vale decir, leches sin lactosa, masas sin excesos grasos, panes integrales en la preparación de los chupes, como parte de una visión más contemporánea de la cocina,

sin perder la técnica, el saber hacer característico de la comunidad. "Esperamos que este sea el inicio de una fructífera colaboración entre instituciones educacionales, agencias del Estado, el municipio y el mundo privado, para proyectar los sabores locales y mejorar la autoestima del cocinero y de la población, respecto de estos conocimientos, de estos sabores", indicó el coordinador del plan Sabores del Puerto, Carlos Reyes Medel.

Este evento es el primero de una serie de acciones que se realizarán durante toda la semana en diversos barrios de Puerto Montt. Este martes 16, a las 11.00 horas, el carro cocina de la DITUR se traslada al Centro Integral Alerce Santo Tomás (Pasaje Ciruelillos s/n, Alerce) con una demostración

culinaria por parte de Instituto Santo Tomás Puerto Montt. El miércoles 17 el turno será en Barrio Puerto, en dependencias del restaurante Cirus Bar (Miraflores 177), también a cargo de Santo Tomás. El jueves 18 la caravana de sabores prosigue en la Delegación Municipal Mirasol (Av. Alessandri 1050) con la participación de Inacap Puerto Montt, lo mismo que el viernes 19 en Barrio Lintz (Pje. Los Gatos s/n). A modo de cierre, en el Mercado Cuarta Colina (Río Yeli 190 frente a la comisaría, Población Pichi Pelluco) se espera un Gran Curanto en Olla para recaudar fondos para la modernización del sistema eléctrico del mercado, que se une a un show artístico pensado para entretener a la comunidad, mientras disfruta del gran plato criollo de la región.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Seguridad



Municipalidad de Puerto Montt recuperó 23 vehículos durante 2023

La Municipalidad de Puerto Montt, con fondos y recursos propios, recuperó 23 vehículos durante el año 2023 según se informó en sesión del Consejo de Seguridad Pública presidido por el alcalde Gervoy Paredes.

El alcalde valoró las cifras que dan cuenta del compromiso del municipio con la seguridad y destacó el éxito de los lectores de patentes instalados en los vehículos de vigilancia de la Dirección de Seguridad Pública.

"Ha sido muy potente los lectores de patentes que han permitido recuperar 23 vehículos de alta gama durante 2023 y ya llevamos 3 vehículos durante este año, gracias al trabajo de la dirección de seguridad pública", manifestó.

El director de Seguridad Pública, Ricardo Mancilla destacó las cifras compartidas en el Consejo que permiten contar con un mapa de los delitos e incivildades presentes en la capital regional.

"Se presentaron cifras duras de parte de las instituciones,

Gendarmería, Carabineros, la PDI, DIRECTEMAR, por nuestra parte también, las cifras que llevamos por parte de la Central de Televigilancia, a través de nuestra línea 800 600 100", indicó.

La aplicación móvil, instalada en los vehículos de seguridad pública desde abril de 2023, permite escanear patentes y detectar en tiempo real los vehículos con encargo por robo o relacionados a otros ilícitos, gracias a un convenio de la Municipalidad de Puerto Montt con la Asociación de Aseguradores de Chile.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud



Salud Renal de Puerto Montt asesora proyecto de diálisis municipal de Lautaro

Registrar experiencias y cómo se concretó la implementación del Centro de Salud Renal Municipal de Puerto Montt (CSRM), fue el objetivo de la visita de un equipo profesional de Lautaro. La delegación de la comuna de La Araucanía, conoció el equipamiento de la Sala de Diálisis y planta de tratamiento de agua. Asimismo, procedimientos técnicos y administrativos del CSRM. El director del Departamento de Salud Municipal de Lautaro,

Roberto Morales, explicó que la localidad –ubicada a 30 kilómetros al norte de Temuco– pretende desplegar un proyecto similar al de Puerto Montt. Conjuntamente, destacó el alto nivel de la infraestructura del CSRM. “Impresionados por la infraestructura. Por los servicios adicionales como traslado y alimentación para pacientes. No sólo es diálisis. Más bien, es un centro que efectúa trabajo preventivo con la comunidad. Está muy ligado a la Atención Primaria.

Como municipio queremos seguir este ejemplo”, explicó Morales. Al respecto, la directora del CSRM, Susan Oñate, detalló que el recinto se ha convertido en un referente nacional en hemodiálisis. Simultáneamente, añadió que comenzó la formación de técnicos y profesionales –que incluye a Calbuco– mediante convenio con el Servicio de Salud del Reloncaví. “Dimos a conocer el proceso del trabajo, proyecto y equipamiento. Respondimos preguntas e inquietudes. Además, los asesoraremos para que alcancen su objetivo. Es satisfactorio contribuir para que otros municipios cuenten con su centro. Nuestro sello es humanizar la atención y trabajar estrechamente con las unidades de nuestro departamento”, manifestó Oñate.

“ GRATAMENTE SORPRENDIDOS”

En la misma línea, el director del Departamento de Salud Municipal de Puerto Montt, Miguel Aravena, dijo que “para nosotros es un orgullo que sea visitado por delegaciones de todo Chile. Quieren conocer el proyecto y replicarlo. Explica que la iniciativa que hemos consolidado es de

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud

calidad y viable", subrayó.

A la par, la jefa de la Unidad Técnica del Departamento de Salud Municipal de Lautaro, Gloria Mella, pormenorizó –por el aumento de la patología– que la situación de los pacientes con Enfermedad Renal Crónica es compleja.

"Gratamente sorprendidos porque la salud municipal se hace cargo de una gran iniciativa. Tenemos la diálisis del Hospital, pero la demanda es alta.

En consecuencia, se producen traslados a la diálisis privada de Temuco. La diálisis, por el alza de la diabetes y trastornos asociados a la alimentación, es

impostergable", especificó Mella.

El CSRSM entrega a los pacientes alimentación y traslado gratuito. Igualmente, atención oftalmológica con entrega de lentes y dental con suministro de prótesis. Del mismo modo, impulsa la prevención y modelos de vida sanos en la capital regional.





24
horas
al servicio

Ver más

Saca tu basura al contenedor



**PUERTO MONTT
MÁS LIMPIO...
UN DEBER DE
TOD@S**

Fono Servicio

800 340 303





www.serviciomont.cl

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Tránsito



Municipio extiende hasta el 1 de abril pago sin interés de Permiso de Circulación 2024

Hasta el lunes 1 de abril se extiende el proceso para –sin cobro de interés– obtener el Permiso de Circulación en Puerto Montt. La medida se debe a los días feriados por Semana Santa. Asimismo, el Departamento de Tránsito (DT), indicó que el pago en línea alcanza al 50%.

Sobre la ampliación de la fecha, el

alcalde Gervoy Paredes especificó que se traduce como parte de la agilidad que ha experimentado la versión 2024. De la misma forma, hizo un llamado a los conductores a cumplir con el trámite de acuerdo al calendario de pago.

“Se aproxima días feriados debido a la Semana Santa. Por tanto, el 1 de abril será el límite para un cobro sin interés. Es importante que los

automovilistas cumplan en los tiempos que se delimitaron con anticipación”, explicó el alcalde Gervoy Paredes.

VERSIÓN 2024: 76 MIL PERMISOS

Al respecto, la directora del DT Valeria Maldonado, indicó que la atención se llevará a cabo hasta el jueves 28 en el Arena Puerto Montt (APM). Posteriormente, la

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Tránsito

modalidad se retomará –de 08:30 hasta 18:30 horas de lunes a sábado– desde el 1 hasta el 12 de abril en el APM.

“Atenderemos público en el Arena Puerto Montt hasta este jueves 28. Retornamos el lunes de 1 hasta el 12 de abril. Será de 08:30 hasta 18:30 horas de lunes a sábado en el mismo recinto”, expresó Maldonado

Sobre las proyecciones, el DT especificó que a la fecha se han recaudado 4 mil millones de pesos. La meta, aclaró, es de 7 mil millones. A la par, la operación en Internet llega al 50%. Simultáneamente, se espera que la versión 2024 implicará 76 mil permisos.





PAGO PERMISO DE CIRCULACIÓN 2024

MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT

PUEDES OBTENER TU PERMISO ONLINE EN

WWW.PUERTOMONTT.CL

SECCION DE TRÁNSITO Y VEHÍCULOS, LINEA DE AYUDA AL USUARIO 021 222 222



+ Rápido

+ Fácil

+ Seguro

Evita filas



LOCALIDAD



www.puertomonttenlinea.cl

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Dideco



Municipio promoverá independencia económica y no violencia contra la mujer en el marco de un nuevo 8 de Marzo

La autonomía económica y prevenir la violencia, son los objetivos centrales que promoverá la Municipalidad de Puerto Montt en el contexto del Mes de la Mujer. La iniciativa –inspirada en un nuevo 8 de Marzo– se desplegará como parte de del enfoque de Género que impulsa la capital regional. Sobre del desarrollo de programas que potencian el quehacer de la

mujer en la comuna, el alcalde Gervoy Paredes indicó que es el resultado de un esfuerzo permanente. Asimismo, de las políticas sociales que lleva cabo la Municipalidad.

“Es fundamental impulsar políticas públicas inspiradas en una concepción de género. Conocemos los efectos del machismo. Su magro legado. Por tanto, reafirmamos nuestro compromiso

en un nuevo 8 de Marzo. Queremos que sea más que una fecha”, dijo el alcalde Paredes.

En relación al calendario de actividades, la directora de la Dirección de Desarrollo Social (DIDECO), Carla Comicheo, especificó que se consistirán en instancias de diálogo para abordar y prevenir –en todas sus expresiones– la violencia. Igualmente, en espacios como

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Dideco

ferias labores y talleres de salud mental.

Simultáneamente, enfatizó que la emancipación económica es un medio para arribar a la independencia de la mujer. Del mismo modo, para acceder a herramientas para su crecimiento personal.

"Es poner herramientas para que alcancen su autonomía económica. Es una forma, real, de combatir y prevenir la violencia machista", selló Comicheo.

TALLERES Y CAPACITACIONES

La Municipalidad informó que el jueves 7 será el turno de la Feria Laboral junto a la Oficina Territorial Ruta Tepual (OTT), la Oficina de Intermediación Laboral (OMIL) y SENCE de las 10:00 hasta las 11:00 horas en Población Choyun Wechekeche.

El viernes 8 se conmemorará a las 10:00 horas el Día Internacional de la Mujer en el Arena Puerto Montt. Además, desde el 6 al 8 de marzo la Feria Mes de la Mujer desde las 10:00 hasta las 19:00 horas en la Plaza de Armas de la comuna.

El miércoles 13 capacitación sobre Violencia de Género a las 17:00 horas en la OTT. El miércoles 20 se impartirá para funcionarios municipales desde 14:30 a 17:00 horas en San Felipe 80. El sábado 23 desde las 10:00 horas Taller de Salud Mental en Piedra Azul.

Finalmente, el martes 26 "Seminario Mujer Emprende Trabajo", desde las 14:00 a hasta las 16:00 horas, en el Parque La Paloma.

"Un invierno seguro... Lo hacemos entre todos..."

PLAN DE INVIERNO

MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT

RECOMENDACIONES PARA UN INVIERNO SEGURO

- 1 LIMPIEZA DE CANALETAS
- 2 LIMPIEZA DE ALCANTARILLADOS
- 3 VERIFIQUE ESTADO DEL CAÑO DE ESTUFAS A LEÑA
- 4 MITIGACIÓN DE RIESGOS EN LAS LADERAS

FONDO EMERGENCIAS
800 600 100

¡SÚMATE A LA TENENCIA RESPONSABLE DE MASCOTAS!

CENTRO DE ESTERILIZACIÓN CANINA (CEC) GARRINOS DE LA RABO
 San Felipe, Calle Chile 1000, Barrio San Felipe, Puerto Montt.
 Teléfono: 56 9 9500 1000. Horario: Lunes a Viernes, 9:00 a 13:00.

CENTRO DE ESTERILIZACIÓN MÓVIL (CEC MOVIL)
 Servicio de esterilización en parques comunitarios con los CECS de: Terceravista, Chiloé y San Felipe para perros con microchip.
 Beneficio: Desparasitación, vacuna antirrábica, microchip y registro a \$1000.

Consultas e información: 800 600 100 / 56 9 9500 1000 / 56 9 9500 1000
 Email: cecc@puertomontt.cl

La esterilización de cualquier animal es un acto ético que debe ser apoyado por el propietario.
 Beneficio: CE, Clínica, Estomatología, Radiología y Diagnóstico.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud



Sobre 1 millón de exámenes anuales procesará el Laboratorio Clínico Municipal

Más de 1 millón de exámenes automatizados, confiables y rápidos, procesará el modernizado Laboratorio Clínico Comunal (LCC) del Departamento de Salud Municipal (DESAM). La inversión, que alcanzó los 4 mil 700 millones de pesos, optimiza las unidades de Química, Hormonas, Infectología y Hematología para 200 mil personas.

Acerca de la innovación que potenciará áreas que corresponden al 80% de las

prestaciones del LCC, el alcalde Gervoy Paredes indicó que dota a la comuna –a nivel nacional– con tecnología de punta. Igualmente, con equipamiento homólogo o superior a las instituciones de salud privadas y de alta complejidad.

"4 mil 700 millones de pesos de inversión. Es una licitación de 3 años con la empresa Roche. Un enorme salto para una urbe que crece. Que pone a la salud municipal de Puerto Montt en la delantera", dijo el alcalde Paredes.

En la misma línea, el director DESAM, Miguel Aravena, subrayó que beneficia a 200 mil personas. Que los instrumentos, describió, ponen a la comuna en un lugar privilegiado en análisis de exámenes.

"Tenemos más de 200 mil inscritos validados por FONASA. Respondemos a ese crecimiento. Además, es calidad irrefutable en exámenes. No hay en Atención Primaria con equipos así. Es responder a una tasa de crecimiento anual de 30% en exámenes", explicó Aravena.

Conjuntamente, agregó que se suman dispositivos para análisis de Química Clínica, Inmunología, Hormonas y un contador hematológico. También un extensor y teñidor de frotis sanguíneo.

CALIDAD Y DIAGNÓSTICO SEGURO

Coincidiendo con Aravena, la jefa de Apoyo al Diagnóstico del Servicio de Salud del Reloncaví, Jéssica Casanova, subrayó que DESAM contará con infraestructura eficiente, de última generación, para los requerimientos de la capital regional.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud

"Trabajarán con equipamiento moderno y eficiente. Es bueno para los usuarios", expresó Casanova.

A la par, la directora del CESFAM Carmela Carvajal, Ingrid Vera, puntualizó que reducirá los tiempos e incrementará la precisión de los resultados. "Es rapidez, calidad y un diagnóstico seguro", manifestó Vera.

Finalmente, la concejala Evelyn Chávez detalló que la innovación en el LCC pone a Puerto Montt a la vanguardia en Salud Municipal.



VISITE

HORARIOS

- LUNES A JUEVES: 14:00 A 20:00 HRS.
- VIERNES A DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS.

Av. Cuarto Terraza #4890 Valle Volcanes

Contacto: parqueurbanoluisebel@gmail.com

Saca tu basura al
contenedor

Punto Servicio

800 340 303

www.puertomontt.cl

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Municipalidad

CAPACITACIONES DISPONIBLES

Diversos cursos se desarrollan para los funcionarios municipales, los cuales están disponibles en la página web Intramontt de la Municipalidad de Puerto Montt, puertomontt.cl, botón Intramontt.

Entre las ofertas disponibles, se encuentra el Curso de Probidad, Transparencia y Lobby; Gestión emocional para el cuidado de equipos; Capacitación sobre manejo manual de carga; Curso atención de cliente, entre otros.

En cada una de las publicaciones efectuadas en el sitio web, están los detalles de cada curso, formas de inscripción y detalles requeridos.



JORNADA DE TRABAJO MUNICIPAL DEL PLADECO

Una participativa sesión de trabajo con funcionarios y directivos municipales, se desarrolló en el Arena, para abordar diversos aspectos del Plan de Desarrollo Comunal, Pladeco, llevado adelante por el equipo profesional dependiente de Secplan.

En la oportunidad, los participantes entregaron sus opiniones de forma participativa en el proceso de construcción de instrumento de planificación.

“Un invierno seguro... Lo hacemos entre todos...”

PLAN DE INVIERNO

MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT



RECOMENDACIONES PARA UN INVIERNO SEGURO

- 1 LIMPIEZA DE CANALETAS
- 2 LIMPIEZA DE ALCANTARILLADOS
- 3 VERIFIQUE ESTADO DEL CAÑO DE ESTUFAS A LEÑA
- 4 MITIGACIÓN DE RIESGOS EN LAS LADERAS



WWW.PUERTOMONTT.CL



Dirección de Seguridad Pública
MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT

Dirección de Seguridad Pública

CETEM FONO EMERGENCIAS

800 600 100